



REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO
**COMMISSION NATIONALE DES
DROITS DE L'HOMME**
CNDH-RDC



Institution d'Appui à la Démocratie

Le Président

**COMMUNIQUE N° CNDH/001 /PRES/PNM/STAA/01/2026 EN RAPPORT
AVEC LE PROCES EN APPEL DU DOUBLE MEURTRE DES EXPERTS
ONUSIENS ZAIDA CATALAN ET MICHAEL SHARP**

La Commission Nationale des Droits de l'Homme de la République démocratique du Congo (CNDH-RDC), suit de près l'évolution du procès en appel concernant les meurtres des experts de l'ONU Zaida Catalán et Michael Sharp et l'enquête sur la disparition de leurs quatre compagnons congolais.

La CNDH-RDC réitère son appel en faveur d'un verdict juste et crédible impliquant toutes les personnes responsables des meurtres de Zaida Catalán et Michael Sharp. Elle exhorte le pouvoir judiciaire à examiner le rôle et les responsabilités de toutes les personnes citées dans les enquêtes officielles, y compris celles qui ont ordonné le double meurtre. Un jugement conforme au droit international est nécessaire pour restaurer la réputation ternie de la République démocratique du Congo.

La CNDH-RDC recommande à la justice militaire de tout mettre en œuvre pour retrouver les quatre ressortissants congolais liés aux meurtres de Zaida Catalán et Michael Sharp, qui ont disparu après les faits et sont actuellement recherchés. Elle recommande à la justice congolaise de collaborer activement avec le gouvernement américain dans le cadre du programme mondial de récompenses en matière de justice pénale du département d'État américain.

En outre, la CNDH-RDC demande que justice soit rendue aux victimes de la tragédie de Kamwena Nsapu. Elle exhorte les autorités judiciaires à réidentifier les victimes civiles enterrées dans plus de 80 fosses communes dans le Kasaï central. Elle demande que les auteurs de ces massacres, ainsi que les commanditaires de ces massacres, soient poursuivis en justice.

Siège National : Avenue Batetela 38, Réf. : Boulevard du 30 juin, Commune de la Gombe

Contact : +243 81 89 88 261

E-mail : president@cndh.cd

cndhrdc2023@gmail.com

Website : www.cndhrdc.net

La CNDH annonce la poursuite de sa mission d'enquête dans le Kasaï central, débutée en 2017, afin de documenter les violations des droits humains liées aux massacres de civils pendant la crise Kamwena Nsapu ; d'identifier les auteurs des violations des droits de l'homme liées aux massacres de civils dans le Kasaï central et aux atteintes à ces droits ; et de formuler des recommandations, notamment sur les mesures de responsabilisation qui pourraient être prises.

La CNDH encourage la poursuite de la collaboration entre les autorités congolaises et le mécanisme de surveillance mandaté par les Nations unies pour la RDC afin que la vérité et la justice prévalent dans l'affaire du double assassinat de Zaida Catalan et Michael Sharp.

Enfin, la CNDH-RDC en appelle à la conscience congolaise pour que de telles violations ne se reproduisent plus jamais.

Fait à Kinshasa, le 6 janvier 2026

Paul NSAPU MUKULU

Président de la CNDH-RDC

En outre, la CNDH-RDC demande que l'ONU examine les violations des droits humains commises pendant la crise Kamwena Nsapu. Elle sollicite les autorités congolaises à reconduire les enquêtes dans plus de 20 localités sinistrées par les massacres et à identifier les auteurs de ces maléfices, ainsi que les commanditaires de ces crimes.

Siège National : Avenue Batetela 38, Réf. : Boulevard du 30 juin, Commune de la Gombe

Contact : +243 81 89 88 261

E-mail : president@cndh.cd

cndhrdc2023@gmail.com

Website : www.cndhrdc.net